

### Devenons des crèches vivantes



4ième dimanche de l'Avent

Cette page d'Évangile est précieuse car elle nous parle d'accueil avec le visage de Joseph !

C'est l'une des rares pages d'Évangile qui nous offre un regard sur Joseph !

Joseph non seulement n'est pas bavard mais il est le grand silencieux de l'Évangile.

Joseph rappelle que tout accueil consiste d'abord à se taire pour écouter, l'autre, l'ange, Marie, Dieu !

Avec Noël qui approche ce sera la formidable occasion de s'accueillir de se visiter...

Puissions-nous le faire avec un cœur chaleureux et une écoute attentive !

Cette page d'Évangile est précieuse car Joseph accueille la vocation de Marie.

Il accepte de l'accompagner pleinement dans sa mission de mère du Messie, donnant corps à la prophétie d'Isaïe 7,14-15 : « *Voici que la vierge est enceinte, elle enfantera un fils, qu'elle appellera Emmanuel (c'est-à-dire : Dieu-avec-nous).* » Non pas Dieu-avec-nous-les-chrétiens, mais Dieu avec nous les hommes de toutes races, langues, peuples et nations, de toutes religions, pour que nous devenions et demeurions frères.

Noël approche et c'est la formidable occasion d'accueillir le don de l'autre,

le don de l'enfant du conjoint du parent de l'ami ...

Puissions-nous nous émerveiller des dons de celles et ceux qui nous entourent, la trêve de Noël est faite pour cela !

Que Joseph, qui va donner un nom à l'enfant qui va naître, dans le crèche nous incite nous aussi à nommer celui qui vient ! Jésus Dieu sauve !

D'inscrire ces paroles au cœur de notre crèche : c'est beau une crèche , car elle écrit en lettres de lumière le nom de Dieu !

Elle nous rappelle cet événement inouï où la vie paraît, se révèle, jaillit : Dieu est en marche d'humanité !

Sentez-vous l'ambiance de la crèche, quelque soit sa forme ou son style ... ?

La crèche n'est pas un lieu de polémique, elle n'est pas un lieu de communication tonitruante ou bling-bling elle n'est pas un lieu de propagande.

La crèche est un espace de silence et de retenu: du silence actif de Joseph qui acquiesce à l'ange et à Marie de la retenu de Marie en ses peu mots avec lesquelles elle dit : « Oui à Dieu ! »

Sûrement que la polémique autour des crèches dans les espaces publics permet à chacun d'y aller de son petit refrain et de ses certitudes !

Tant qu'à polémiquer, nous devrions le faire sur le sens humain de la crèche ...

Il s'agit de dire que l'autre différent, que l'étranger venu d'ailleurs, en un hasardeux voyage est accueilli !

Il s'agit juste de se pousser pour lui faire une place :

on ne peut pas refuser l'accueil sur nos territoires des réfugiés qui fuient la guerre !

En tout cas la crèche de nos maisons nous oblige à cette accueil !

Chez un ami un jour j'ai eu la surprise de me reconnaître parmi les santons ; ils en avaient fait un qui me ressemblait ! Ou ils m'ont mis dans leur crèche !

Alors allons-y, ajoutons dans nos crèches des santons qui représentent les sans papiers, les transportés, les déportés, les migrants et celles et ceux qui leur souhaitent la bonne arrivée en parole et par action !

Que la crèche de nos maisons et de nos églises ne soient pas faite de personnages trop immobiles, trop figés!

Envisageons la crèche vivante qui sent bon la paille et la crème pour bébé...

Car tout chrétien est un vivant, un passionné des rivages originaux et des visages nouveaux : il est un veilleur qui tient debout et se tient debout, éveillé !

C'est tout le contraire d'une statue immobile... qui elle aussi tient debout mais qui a des yeux qui ne voient rien de ce qui se passe autour d'elle ;  
qui à une bouche mais ne parle pas, ne mange pas, n'embrasse pas, ne goûte rien ; et dont le nez est insensible aux parfums de la vie ...  
et dont les oreilles sont bouchées. Elle a des mains et des pieds qui ne bougent pas même le petit doigt !  
Devenons des crèches vivantes faisant des pieds et des mains pour un monde meilleur...  
Noël, Dieu prend pieds sur terre pour qu'avec lui nous marchions sur le chemin;  
pour qu'avec lui nous prenions en main le monde, comme une promesse et une attente de bonheur pour tous !

---

#### *Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (Mt 1, 18-24)*

**Voici comment fut engendré Jésus Christ :**  
Marie, sa mère, avait été accordée en mariage à Joseph ;  
avant qu'ils aient habité ensemble,  
elle fut enceinte par l'action de l'Esprit Saint.

Joseph, son époux,  
qui était un homme juste,  
et ne voulait pas la dénoncer publiquement,  
décida de la renvoyer en secret.

Comme il avait formé ce projet,  
voici que l'ange du Seigneur  
lui apparut en songe et lui dit :  
« Joseph, fils de David,  
ne crains pas de prendre chez toi Marie, ton épouse,  
puisque l'enfant qui est engendré en elle  
vient de l'Esprit Saint ;  
elle enfantera un fils,  
et tu lui donneras le nom de Jésus  
(c'est-à-dire : Le-Seigneur-sauve),  
car c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés. »

Tout cela est arrivé  
pour que soit accomplie  
la parole du Seigneur prononcée par le prophète :

*Voici que la Vierge concevra,  
et elle enfantera un fils ;  
on lui donnera le nom d'Emmanuel,  
qui se traduit : Dieu-avec-nous ».*

Quand Joseph se réveilla,  
il fit ce que l'ange du Seigneur lui avait prescrit :  
il prit chez lui son épouse.

Vendredi 23 Decembre 2016